

Débats des Communes

QUATRIÈME SESSION—SIXIÈME PARLEMENT—53 VIC.

CHAMBRE DES COMMUNES.

JEUDI, le 16 janvier 1890.

L'ORATEUR ouvre la séance à deux heures et trois quarts.

PRIÈRE.

Réné-Edouard Kimber, écuyer, gentilhomme, huissier de la Verge Noire, transmet le message suivant :

M. L'ORATEUR,

Son Excellence le Gouverneur-général désire la présence immédiate de cette honorable Chambre, dans la salle des séances du Sénat.

En conséquence, la Chambre se rend dans la salle des séances du Sénat.

Et, la Chambre étant de retour,

VACANCES.

M. L'ORATEUR informe la Chambre que, durant les vacances, il a reçu, de divers députés, avis que les vacances suivantes sont survenues dans la députation :

De l'honorable JOHN-HENRY POPE, député du district électoral de Compton, décédé.

De JEAN-BAPTISTE LABELLE, écuyer, député du district électoral de Richelieu, décédé.

De EDGAR-CROWE BAKER, écuyer, député du district électoral de Victoria, C.A., démissionnaire.

De CHARLES-CARROLL COLBY, écuyer, député du district électoral de Stanstead, qui a accepté une charge lucrative sous la Couronne.

En outre, l'Orateur informe la Chambre qu'il a adressé ses mandats au greffier de la Couronne en chancellerie, lui enjoignant de préparer de nouveaux brefs pour les dits districts électoraux respectivement.

NOUVEAUX DÉPUTÉS.

M. L'ORATEUR informe, de plus, la Chambre que, pendant les vacances, le greffier de la Chambre a reçu du greffier de la Couronne en chancellerie, des certificats de l'élection des députés suivants :

De RUFUS-HENRY POPE, écr, pour le district électoral de Compton ;

De JOSEPH AIMÉ MASSUE, écr, pour le district électoral de Richelieu ;

De THOMAS EARLE, écr, pour le district électoral de Victoria, C.A. ; et

De l'honorable CHARLES-CARROLL COLBY, pour le district électoral de Stanstead.

PRÉSENTATION DE DÉPUTÉS.

L'honorable M. CHARLES-CARROLL COLBY, député du district électoral de Stanstead, est présenté par Sir John A. Macdonald et sir Hector Langevin.

TOMAS EARLE, écr, député du district électoral de Victoria, C.A., est présenté par sir John A. Macdonald et M. Prior.

R. H. POPE, écr, député du district électoral de Compton, est présenté par sir John A. Macdonald et l'honorable M. C. C. Colby.

PREMIÈRE LECTURE.

Bill (n° 1) relatif à la prestation des serments d'office.—(Sir John A. Macdonald.)

DISCOURS DU TRONE.

M. L'ORATEUR dépose sur le bureau de la Chambre la copie suivante du discours prononcé aujourd'hui par Son Excellence le Gouverneur général, aux deux chambres du Parlement, dans la salle des séances du Sénat :

*Honorable Messieurs du Sénat,
Messieurs de la Chambre des Communes :*

En vous convoquant de nouveau cette année pour la prise en considération des affaires publiques, je puis à juste titre vous féliciter sur la continuation des progrès et de la prospérité du pays.

Pendant la vacance j'ai visité le Manitoba, les territoires du Nord-Ouest et la Colombie-Britannique, et partout j'ai été reçu avec la loyauté et la bienveillance que je savais être l'un des traits caractéristiques de la population du Canada. Une comparaison entre mes propres observations et celles de mes prédécesseurs fait clairement ressortir les grands progrès qui, dans cette partie de la Confédération canadienne, se sont opérés dans l'établissement du pays, et dans le développement de ses grandes ressources agricoles, de sa richesse minérale et de ses autres ressources nationales.

Par suite de fréquentes saisies faites par des croiseurs de la marine des Etats-Unis, de navires canadiens pendant qu'ils capturaient des veaux marins dans cette partie de l'Océan Pacifique Septentrional, désignée sous le nom de mer de Behring, mon gouvernement a sérieusement insisté auprès des ministres de Sa Majesté sur la nécessité de protéger nos navires pendant qu'ils sont employés à leur légitime industrie et de veiller à ce qu'aucune nation n'affirme à ces eaux des droits de propriété exclusive. J'ai toute confiance que ces représentations ont eu leur effet, et j'espère pouvoir, durant la présente session, être en mesure de vous assurer que tous les différends soulevés par cette question sont en voie de règlement satisfaisant.

Ayant remarqué la grande attention avec laquelle les autorités impériales, de même que les gouvernements européens, se sont occupés de l'amélioration des modes de pêche, de préparation et de paquage du poisson, j'ai cru qu'il était à propos d'envoyer une commission en Ecosse et en Hollande, chargée d'étudier cette question et de faire rapport de ses travaux pendant la saison de pêche. Le rapport des délégués vous sera soumis, et je suis convaincu que nos pêcheurs y trouveront des renseignements très utiles et des instructions pratiques sur les meilleurs moyens d'améliorer et développer cette importante industrie.